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な
ぜ
評
価
す
る
？

決
算
審
議
の
充
実

佐
賀
市
で
は
︑
新
し
い
行
政
運
営
の
手
段

と
し
て
︑
平
成

年
度
決
算
か
ら
個
別
事
業
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︵
約
１
０
０
０
事
業
︶
の
評
価
が
実
施
さ
れ

て
い
ま
す
︒
し
か
し
︑
こ
れ
は
市
当
局
の
内

部
評
価
で
あ
り
︑
一
方
的
な
評
価
に
な
る
恐

れ
が
あ
り
ま
す
︒
こ
の
た
め
︑
議
会
と
し
て

市
当
局
と
異
な
る
視
点
か
ら
評
価
を
行
い
︑

そ
の
問
題
点
等
を
明
ら
か
に
し
よ
う
と
す
る

も
の
で
す
︒

こ
れ
ま
で
の
決
算
審
議
で
は
︑
全
体
把
握

は
で
き
て
も
個
別
・
具
体
的
な
事
業
レ
ベ
ル

ま
で
に
は
な
か
な
か
目
が
届
か
な
い
と
い
う

課
題
が
あ
り
ま
し
た
︒
し
か
し
︑
こ
の
取
り

組
み
に
よ
り
一
部
の
事
業
だ
け
で
も
事
業
レ

ベ
ル
ま
で
審
査
の
目
を
向
け
る
こ
と
で
︑
議

会
も
よ
り
適
切
な
意
見
が
可
能
と
な
り
︑
市

当
局
に
緊
張
感
を
も
っ
た
適
正
な
事
業
運
営

を
促
す
効
果
も
期
待
で
き
ま
す
︒

議
会
意
見
の
予
算
へ
の
反
映

評
価
を
実
施
し
た
事
業
に
つ
い
て
は
︑
評

価
結
果
や
意
見
・
提
言
等
を
ま
と
め
た
報
告

書
を
市
長
へ
提
出
す
る
の
と
あ
わ
せ
て
︑
次

年
度
予
算
を
審
議
す
る
３
月
定
例
会
前
ま
で

に
そ
の
回
答
を
求
め
ま
す
︒

こ
の
回
答
を
も
と
に
︑
議
会
で
は
予
算
審

議
を
行
い
ま
す
︒

佐
賀
市
総
合
計
画
の
進
捗
管
理

市
当
局
の
事
業
は
︑
総
合
計
画
︵
中
長
期

の
ビ
ジ
ョ

ン
︶
に
即
し
て
実
施
さ
れ
て
い
ま

す
︒
そ
の
意
味
で
事
業
を
評
価
し
て
い
く
こ

と
は
︑
こ
の
計
画
の
進
捗
に
議
会
が
一
定
の

関
与
を
す
る
こ
と
に
な
り
ま
す
︒

評
価
の
流
れ
は
？

評
価
方
法
等
の
決
定
︵
全
議
員
︶

▲

評
価
対
象
事
業
の
抽
出
︵
常
任
委
員
会
︶

▲

評
価
対
象
事
業
の
決
定
︵
常
任
委
員
会
︶

▲
執
行
部
に
よ
る
事
業
説
明
会

▲

委
員
の
個
別
評
価
︵
常
任
委
員
会
︶

▲

個
別
評
価
の
集
約

▲

委
員
会
の
評
価
︵
常
任
委
員
会
︶

▲

報
告
書
の
作
成
︵
常
任
委
員
会
︶

▲

報
告
書
の
承
認
︵
８
月
定
例
会
︶

▲

報
告
書
を
市
長
へ
提
出

※
回
答
を
要
請

評
価
の
方
法
は
？

事
業
の
現
状
評
価

市
当
局
が
作
成
し
た
事
業
評
価
表
を
も
と

に
︑
事
業
説
明
会
で
詳
細
な
質
疑
を
行
い
︑

そ
の
事
業
の
現
状
を
①
目
的
妥
当
性
︵
市
が

や
る
必
要
性
等
︶
②
有
効
性
︵
成
果
の
有
無

等
︶
③
効
率
性
︵
経
費
・
労
力
の
妥
当
性

等
︶
④
公
平
性
︵
受
益
の
偏
り
有
無
等
︶
の

４
項
目
の
視
点
か
ら
︑
次
の
６
段
階
で
評
価

し
ま
し
た
︒

１

極
め
て
良
好

２

良
好

３

お
お
む
ね
良
好

４

い
く
ぶ
ん
問
題
あ
り

５

か
な
り
問
題
あ
り

６

不
適
切

事
業
の
今
後
の
方
向
性
判
定

事
業
の
現
状
評
価
を
も
と
に
︑
そ
の
事
業

の
今
後
の
方
向
性
を
次
の
７
段
階
で
判
定
す

る
と
と
も
に
︑
事
業
改
善
・
次
年
度
予
算
へ

の
反
映
等
の
意
見
・
提
言
を
付
し
︑
市
長
に

回
答
を
求
め
ま
し
た
︒

１

拡
充

２

や
り
方
改
善

３

活
動
量
の
縮
小

４

終
期
設
定

５

休
止

６

廃
止

７

現
状
ど
お
り

どどどどどどどどどどううううううううううななななななななななっっっっっっっっっっててててててててててるるるるるるるるるる？？？？？？？？？？市市市市市市市市市市のののののののののの事事事事事事事事事事業業業業業業業業業業どうなってる？市の事業
〜市の16事業（仕事）を議会がチェック・評価しました〜

議長から市長に議長から市長に

評価報告書を提出評価報告書を提出

８月定例会閉会日

（９月25日)
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○評価報告書＜抜粋＞

①登録の成否に関わらず、決定後も佐賀の歴史遺産として管理・保全を行う必要
がある。②啓発活動の一環として、市民参加型のイベントなども企画・検討すべ
きである。③登録推進に向けて、関連する他都市と連携強化を図るべきである。

やり方
改 善

おおむね

良 好

世界遺産登録推進

事業

①人口減少幅が緩やかになった要因が、本事業の成果と関連しているかがわか
らない。社会動態等における転入・転出等の増減に関して、詳しい分析が必要
である。②過疎債を活用した定住促進対策事業と密接に関連しているので、本
事業単独での成果が捉えにくい。

やり方
改 善

おおむね

良 好
定住促進対策事業

今後の方向性

判 定

現状

評価

区 分

事 業

高齢者バス優待乗

車券購入助成事業

①各地域への補助金の配分方法については、人口割に加え、実績割を導入する
などの工夫が必要である。②開催方法について統一基準を定め、各地域の実情
に応じた支援を必要に応じて行いながら、各地区の自立性を高める必要がある。

やり方
改 善

おおむね

良 好

高齢者スポーツ大

会

①中間支援組織に業務委託して取り組んでいるが、今後はそうした人材を庁内
で育成していくことも必要である。②企業の新人研修で協働を学んでもらうな
ど、民間事業者への働きかけが重要である。

やり方
改 善

良 好
協働ステップアッ

プ事業

①地球温暖化防止策の一環として、防犯灯のLED化を進めることが求められ
ている。補助メニューの見直し等でLED化を推進することが望ましく、その
ためにも自治会において防犯灯に要する経費の内訳、詳細についての検証を行
う必要がある。

拡 充良 好
防犯灯設置助成事

業

良 好水路浚
しゅん

渫
せつ

事業

①市民の認知度が低いため、小学校校区にこだわらず、中学校校区など広範囲
とすることにより、指導者の確保等の問題をクリアすることが必要である。
②地域の生涯学習型スポーツという観点で、庁内の部署間で連携すべきである。
③専門的な知識を持った人材の育成が必要である。

やり方
改 善

いくぶん

問題あり

総合型地域スポー

ツクラブ支援事業

①重量ベースの指標だけでは成果の把握としては不十分である。②発注のやり
方の改善や納入システムの構築など、関係部署と連携して強力に進めていくべ
きである。③「食農教育」との連携にも力を入れるべきである。また、地場産
品直接導入校が10校にとどまっており、これをふやす努力が必要である。

拡 充良 好

学校給食食材の地

場産品導入による

食農教育の推進

①寝たきりや介護状態でバス利用が不可能な方は、「紹介不要」の連絡をもら
う等、経費節減に関する取り組み、工夫が必要である。②対象年齢の引き下げ
や他バス会社への制度拡充により利用者をふやしていく必要がある。

拡 充良 好

おおむね

良 好

地域経済構造調査

事業

①佐賀市にとって重要な事業であり、事業費の削減は考えられない。さらなる
拡充が求められる。②積極的な誘致を行うためには、専門スタッフを置くこと
も重要である。現進出企業のOBなどの活用等により、さらに人員をふやして
取り組むべきである。

拡 充良 好企業誘致推進事業

①成果の水準は目標値に達しているが、目標値の設定自体が低い。目標値を高
く設定するべきである。②佐賀県だけでなく、福岡市など他市町との連携強化
により、さらに成果を向上させることができる。③外部の専門的な知恵を借り
る方法を検討する必要がある。ただし、現状の人件費は当然に必要な範囲で、
特に問題ない。④政治的に中国との関係が悪化しており、今後は台湾や東南ア
ジアに向けた展開をするべきである。

やり方
改 善

おおむね

良 好

アジアの観光客誘

致事業

①水路浚渫の要望は日増しに増加している。今後も引き続き必要な事業である。
②事業への補助率については、人力施工の補助はもう少し手厚くできないもの
か検討するべきである。③法面崩落防止工事も検討するべきである。

拡 充

やり方
改 善

おおむね

良 好
公園維持管理事業

①民間の企業や団体等の力も活用し、市内の必要箇所の対策がなされるべきで
ある。②景観的な視点やバス事業との連携も考慮すべきである。③総合的な視
点から、放置自転車を減少させる取り組みを行うべきである。

やり方
改 善

良 好
放置自転車等対策

事業

①交通安全指導員や、民間の企業や団体、住民等の力を活用すべきである。
②交通安全施設等の老朽化が進行しているため、今後積極的にその対策に取り
組むべきである。

やり方
改 善

良 好
交通安全対策事業

（道路整備課）

①当事業は調査事業であるため、現時点での実績水準は判断しにくい。今後、
調査結果の分析に基づく施策が重要となる。②調査結果についてはわかりやす
く公表するべきである。③既に調査は終了しており、調査・分析結果を今後の
経済対策に生かしていくことが重要であることから、今後は、この結果をどの
ように活用し、事業を展開しているのか具体的な成果を報告すべきである。

廃 止

意見・提言など （議会として市長に回答を求める）

①屋外広告物設置者の規模等によって対応が大きく変わってくる。長くデフレ
が続いた現在の社会状況も考慮した上で、今後の対応を検討すべきである。
②のぼり旗等は景観にとって大きなマイナスであり、今後、より徹底した対策
が必要である。景観の形成は、その都市の文化度に大きく関わってくるもので
ある。市民自身の景観に対する意識をより向上させるような取り組みを強化す
べきである。

やり方
改 善

いくぶん

問題あり

屋外広告物取扱い

事業

①公園管理委託費とその業務の実績がかけ離れている箇所も見られ、検証が必要
である。②周辺住民との連携の強化が必要である。③公園施設（遊具など）を
データベース化して、老朽化による危険性の把握に努め、事故防止を図る必要が
ある。④消毒剤の使用については、安全に十分に配慮し、慎重な対応を求める。
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５
月

日
か
ら
６
月

日
に
か
け

11

29

て
開
催
し
ま
し
た
﹁
議
会
報
告
会

市

民
と
の
意
見
交
換
会
﹂
で
は
︑
過
去
最

多
４
２
３
人
の
市
民
の
皆
様
が
ご
参
加

く
だ
さ
い
ま
し
た
︒
本
当
に
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
し
た
︒

今
年
度
の
参
加
状
況
と
会
場
で
の
ア

ン
ケ
ー
ト
の
集
計
結
果
は
︑
下
の
と
お

り
で
す
︒

各
会
場
で
は
︑
活
発
な
意
見
交
換
が

行
わ
れ
︑
た
く
さ
ん
の
ご
意
見
等
を
い

た
だ
き
ま
し
た
︒
い
た
だ
い
た
ご
意
見

等
は
︑
ホ※

４

ー
ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
し
て
い

ま
す
︒
ぜ
ひ
ご
覧
く
だ
さ
い
︒

１班 ◎中山 重俊、川崎 直幸、千綿 正明、武藤 恭博、

山口 弘展

２班 ◎山田誠一郎、川副龍之介、野中 宣明、川原田裕明、

重田 音彦

３班 ◎堤 正之、野口 保信、福井 章司、黒田 利人

４班 ◎山下 明子、松永 憲明、重松 徹、中野 茂康、

亀井 雄治

５班 ◎久米 勝博、山下 伸二、福島 龍一、嘉村 弘和

６班 ◎白倉 和子、松永 幹哉、実松 尊信、池田 正弘

７班 ◎西村 嘉宣、田中喜久子、江頭 弘美、本田耕一郎、

西岡 義広

８班 ◎中本 正一、原口 忠則、平原 嘉德、永渕 義久

班 編 成

50２JAさが松梅支所
19：00５月16日

22７西与賀公民館13：30
５月11日

参加者数担 当 班会 場開始時間開 催 日

14：00

24６
東与賀農村環境
改善センター

10：00

５月18日

25１新 栄 公 民 館19：30

６月21日

14２久保泉公民館19：00
５月17日

３赤 松 公 民 館

19：00

16７
久保田農村環境
改善センター

34６南川副公民館
14：00

19：30

27８若 楠 公 民 館13：30

産業振興会館

16４勧 興 公 民 館

39

16４開 成 公 民 館

５蓮 池 公 民 館13：30
６月29日

18１三 瀬 公 民 館19：30

３

22８巨 勢 公 民 館19：30５月25日

423

19

合 計

46５フォレスタふじ18：30

35

①68％
②
13％

③19％ ■ ①男性
■ ②女性
■ ③無回答

性別は?

⑤38％

④20％
⑥26％

⑧3％
⑦7％

①0％ ②1％
③5％

■ ①20代
■ ②30代
■ ③40代
■ ④50代
■ ⑤60代
■ ⑥70代
■ ⑦80代以上
■ ⑧無回答

年齢は?

①89％

②
9％

③2％ ④0％

■ ①地元中学校区
■ ②地元校区以外
　 の佐賀市内
■ ③佐賀市以外の
　 県内
■ ④県外

どちらから?

平成25年度 佐賀市議会報告会 参加状況とアンケート集計結果

（◎は各班の代表者）

議議議議議議議議会会会会会会会会報報報報報報報報告告告告告告告告会会会会会会会会 過過過過過過過過去去去去去去去去最最最最最最最最多多多多多多多多444444442222222233333333人人人人人人人人がががががががが参参参参参参参参加加加加加加加加‼‼‼‼‼‼‼‼議会報告会 過去最多423人が参加‼

〜皆様のご意見を予算等の審査や市政運営に活用〜

※４ http://www.city.saga.lg.jp/の「市議会からのお知らせ」をご覧ください。
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ア
ン
ケ
ー
ト
の
活
用
は
？

ア
ン
ケ
ー
ト
で
は
︑
議
会
に
対
す
る

要
望
や
議
会
報
告
会
の
あ
り
方
に
つ
い

て
の
ご
意
見
等
も
い
た
だ
き
ま
し
た
︒

こ
れ
ら
の
ア
ン
ケ
ー
ト
集
計
結
果
は
︑

今
後
の
議
会
報
告
会
や
広
報
広
聴
活
動

が
よ
り
良
い
も
の
と
な
る
よ
う
活
用
さ

せ
て
い
た
だ
き
ま
す
︒

来
年
度
も
さ
ら
に
多
く
の
市
民
の
皆

様
の
ご
参
加
を
お
待
ち
し
て
お
り
ま
す
︒

意
見
等
の
活
用
は
？

意
見
交
換
会
で
は
︑
議
会
に
関
す
る

も
の
︑
市
政
運
営
に
関
す
る
も
の
な
ど

１
６
１
件
も
の
ご
意
見
等
を
い
た
だ
き

ま
し
た
︒

こ
の
こ
と
に
つ
い
て
︑
８
月
８
日
に

全
員
協
議
会
を
開
催
し
︑
議
会
広
報
広

聴
委
員
会
か
ら
全
議
員
に
報
告
し
ま
し

た
︒さ

ら
に
︑
全
常
任
委
員
会
で
は
︑
い

た
だ
い
た
ご
意
見
等
を
今
後
の
予
算
等

の
審
査
に
活
用
す
る
こ
と
が
確
認
さ
れ

ま
し
た
︒

ま
た
︑
市
政
に
対
す
る
貴
重
な
提
言

等
も
数
多
く
盛
り
込
ま
れ
て
い
ま
し
た

の
で
︑
８
月

日
に
議
長
︑
副
議
長
︑
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議
会
広
報
広
聴
委
員
会
委
員
長
︑
副
委

員
長
か
ら
市
長
に
こ
れ
ら
の
ご
意
見
等

を
手
渡
し
︑
今
後
の
市
政
運
営
へ
の
活

用
を
要
請
し
ま
し
た
︒

全員協議会での報告

意見等の市長への提出

①85％

③
9％

②2％ ④4％

■ ①良かった
■ ②悪かった
■ ③どちらとも
　 言えない
■ ④無回答

報告会の会場は?

①33％
⑤
13％

⑥8％

②43％

④0％

③3％

■ ①良かった
■ ②どちらかと
　 言えば良かった
■ ③どちらかと
　 言えば悪かった
■ ④悪かった
■ ⑤どちらとも
　 言えない
■ ⑥無回答

報告会の感想は?

0 100 200 300 400

議会傍聴

（件）

議会だより

インターネット

ケーブルテレビ

その他

議会情報はどこから?

0 40 6020 80 100 120 140

市報さが

回覧板

議員からの紹介

市のホームページ

新聞

さが市議会だより

その他

（件）

報告会を知ったのは?

⑤52％

⑥
12％

①6％

②16％

③4％

④10％

■ ①短かった
■ ②どちらかと
　 言えば短かった
■ ③長かった
■ ④どちらかと
　 言えば長かった
■ ⑤ちょうど
　 良かった
■ ⑥無回答

報告会の開催時間は?


